



# 朝薫子



朝酌小学校便り  
12月号  
2025. 12. 19  
文責 伊達

学習面においても、各学年で充実した時間を作りました。新しいことに対する取り組みも、子どもたちは積極的に学び、自分の力に変えていきました。一人一人の努力以外にも、友達と意見を交流する中で、より学習内容を確実にしていきました。2学期を振り返ると、1学期の自分よりもかしこくなつた自分をきっと感じます。みんなが自分をこえるがんばりを発揮した2学期でした。

一方で2学期は、9月の終わりから学級閉鎖を複数学年で実施しました。感染症が流行する時期でもありますが、今年度は、流行が早く、長いように思います。

改めて予防と休養を大切にしていきましょう。

休養も、計画的に意図的にしっかりとることで次の活力につながっていきます。

来週24日が終業式です。いよいよ2学期が終わります。2学期は、「自分をこえよう」というメッセージを伝えていました。2学期は、連合音楽会や学習発表会、マラソン大会といった、これまでのがんばりの成果を発表する場がありました。目標に向けて、少しずつ準備や練習に取り組んできて本番を迎えるました。これは大きな「自分ごえ」でした。練習を続ける変さや本番の緊張にも向き合つて乗り越えたことは大きな自信です。また、11月には6年生が修学旅行に出かけました。これは、6年間の学習やふるまい、学級としての力を試す場でもありました。これも大きな「自分ごえ」のチャンスでした。充実した、そして楽しい2日間を過ごしました。きっと、大切な思い出になりましたことでしょう。

2学期が終わります  
「自分で」じゃむかなかな

今年度は、評価二期制を開始しました。9月30日に前期の評価を行い、「はばたき」を渡しました。したがって2学期末は評価を行わず、個人面談にて2学期のようすを尋ねました。

## ☆ 朝酌幼稚園との交流

10月1日から3月までの評価を3月に行います。学習内容は各学年とも計画通りに実施することができました。

2学期は授業日数が多く、さらに内容もぐつと難しくなります。一人一人の学習状況をていねいに把握し、3学期の学習や年度末の評価につなげていきます。

本年も、あとわずかになりました。

2学期もご協力いただき、ありがとうございました。

よいお年をお迎えください。

トトロ&ウツコ（人権意識）

寒くなつてきて、手袋をして登下校する児童が増えてきました。両手が使えることで安全な登下校ができます。また、冬場の服装の約束について、生徒指導部を中心にして確認をし、児童に改めて指導しています。

くふうする子(学力向上)

11月26日の授業公開は、中止しました。後日、各学級で公開予定だった、「人権に関する授業」を行っています。また、校内の生活目標「誰でも関係なく遊ぼう」をもとにして、各学級でも人権に関するめあてをもって、日々の学習に取り組んだり、学級をよりよくする活動に取り組んだりしてきました。各ご家庭でもぜひ、授業内容について、あるいは人権について話題にしてい

## みがきあいの子（体作り・生活習慣作り）

みがきあつ子（体作り・生活習慣作り）  
12月5日から11日にかけて、  
2学期の「メディアコントロールウ  
イーク」を行いました。  
各ご家庭で、体や心によりよい生活作  
りについて取り組んでいただきました。  
ご協力ありがとうございました。  
冬休みも、健康的な日々が送れますよ  
うに。

1-NFC「も・た・べ・の」

## 新しい学力調査 CBTとは?

これまで、12月には「島根県学習状況調査」を実施していました。今年度からは、松江市独自の「松江市学力調査」を行いました。(5年生12月2日、6年生12月4日実施)これまでと大きく異なることは、「松江市独自」、「CBT形式での回答」(Computer Based Testing)であるということです。学力調査にPC端末を導入する社会になつてきました。子どもたちにとっては、毎日のように学習で使う道具であり、タブレットドリルでも使い慣れているやり方ではあると思います。とは言え、PC画面上の問題を読み、答えることは意外と難しい、(集中しづらい)という報道がありました。確かに、私はPC画面上よりもプリントアウトした紙の方が見やすく、書き込みなどもできて集中しやすいと思っています。(年齢でしょうか。)

このような環境下でテストに向かうことに対する、こうしてCBT形式のテストに積極的に取り組むことは大切なことだと思います。

CBTのその他の良さとしては、採点や集計がすばやくできるので、その後の支援や授業改善に速やかに生かすことができるという点があります。今回の調査も、実施後に、学級の実態や児童一人一人の実態に応じた課題を取り組めるようなプログラムや課題も用意されています。

7月に3年生が取り組んだ「たつじんテスト」、4月の全国学力・学習状況調査も合わせて、児童の学力をきめ細かく把握し、個人への支援や授業改善に生かしていくことが本来の目的です。

## 地域の皆様とともに

### 【熟議の会 学校運営協議会】

11月18日に、第2回を行いました。今回は、委員の皆さんと全教職員との「熟議の会」ということでテーマを設定して話し合いました。テーマは、「朝酌小学校のこどものあいさつ」「地域とのつながり」

でした。1時間ほどの会でしたが、3つのグループに分かれて活発に意見を交流しました。教職員の思いや意見、委員の皆さんから地域の思いなどを直接交流することができます。とてもよい時間になりました。

### 【書き初め練習会】

12月11日に3年生から6年生の児童が書き初めに挑戦しました。講師の先生からアドバイスをいただき、ボランティアの皆さんにもていねいに教えていただき、力作ができました。冬休みに家庭でも取り組みます。練習の成果が出来ますように。

### 【しめ縄作り】

12月16日に、6年生が挑戦しました。寿会の皆さんにおいでいただき、伝統文化を指導していただきました。縄のない方からていねいに教えていただき、お手伝いもしていただきました。かなり苦労しましたが、最後は立派なしめ縄が完成しました。ありがとうございました。



## 1月行事予定(1月18日現在)

8日(木)始業式 下校11:15

9日(金)給食開始 下校13:15

12日(月)成人の日

13日(火)通常時程開始

14日(水)元気アップカーニバル(3・4年生)

図書ボランティア環境整備

15日(木)PTA2・3・4年生会

16日(金)委員会

19日(月)北緯食センター訪問(1・3・5年生)

20日(火)校内授業研究会 下校14:35

21日(水)読み聞かせ(4・6年生)

22日(木)SC来校日(PM)

23日(金)クラブ(3年生見学)

27日(火)口座振替日

授業公開日 学級懇談会(役員選出)

29日(木)全校イベント(恒休)(健康委員会)

30日(金)研究授業(5年生) 5時間授業

2月13日(金)なわとび集会

20日(金)6年生を送る会

3月18日(水)卒業式

24日(火)修了式 離任式

### 2・3月の主な予定

2月13日(金)なわとび集会

20日(金)6年生を送る会

3月18日(水)卒業式

24日(火)修了式 離任式

※朝酌小学校のようすを  
学校ホームページで紹介  
しています。

下のQRコードか  
朝酌小HPで検索してい  
た

